

Resolución del Pleno Ampliado del Comité Central del Partido Comunista de España sobre el informe hecho por el camarada J. Díaz

(Conclusión)

2.ª Para facilitar el trabajo de reclutamiento y para extender y consolidar la influencia política del Partido es indispensable, entre otras medidas concretas, **mejorar rápidamente y radicalmente la Prensa del Partido**. El Comité Central comprueba que, si bien nuestra Prensa es leída por las grandes masas, su contenido y su lenguaje no son enteramente satisfactorios. Hay que conseguir que nuestra Prensa aparezca escrita en un lenguaje sencillo, claro, popular, asequible a los trabajadores menos preparados políticamente, de fácil comprensión para las capas más atrasadas del pueblo. El contenido de nuestra Prensa tiene que ser más vivo y actual; en ella se deben plantear las cuestiones más palpitantes del día, los problemas del trabajo en las fábricas y en los Sindicatos, los temas de la vida de los obreros, todo aquello, en fin, que se relacione con la vida de los trabajadores y con las actividades del frente y de la retaguardia.

Nuestra Prensa debe ocuparse con más intensidad de la vida del frente, de la vida de los soldados, de sus necesidades, teniendo en cuenta no solo a los miembros del Partido y a los simpatizantes, sino a los millones de trabajadores.

3.ª **La organización sistemática y la intensificación del trabajo ideológico en el seno del Partido** constituye una tarea práctica, urgente y de gran importancia. La inmensa mayoría de los nuevos miembros del Partido está formada por revolucionarios sinceros y entusiastas que han venido al Partido en los momentos más difíciles, con la firme voluntad de luchar y dispuestos a todos los sacrificios por la causa del pueblo; pero son camaradas insuficientemente preparados desde el punto de vista ideológico. Los Comités provinciales y los demás organismos dirigentes de las organizaciones del Partido deben tomar medidas prácticas inmediatas (organizando conferencias, cursos, escuelas, lecturas nocturnas, difusión de folletos, estudio del informe del camarada Díaz y de los documentos del Partido y de la Internacional Comunista, etc.) para asegurar la educación ideológica de los militantes.

Con idéntico fin, es indispensable organizar mejor la escuela central del Partido y crear escuelas con cursos de corta duración en aquellas provincias en que todavía no existen. El trabajo de educación de los miembros del Partido debe ir estrechamente unido al esclarecimiento de las cuestiones políticas de actualidad, a las tareas del momento. Es absolutamente indispensable y urgente la publicación de un revista teórica del Partido, redactada por el Comité Central, en la que se estudien y esclarezcan minuciosamente todos los problemas fundamentales. Asimismo es necesario organizar mejor que hasta ahora la labor de publicación de folletos consagrados a las cuestiones que plantea la marcha de los acontecimientos de nuestro país.

4.ª **La política práctica de los cuadros** debe convertirse en preocupación fundamental del trabajo interno del Partido. Las nuevas tareas y el crecimiento numérico de nuestro Partido exigen nuevos cuadros preparados política e ideológicamente. En el seno del Partido existen los elementos capaces y entusiastas de donde se pueden sacar estos nuevos cuadros. Los ocho meses de guerra y los frentes de combate y de producción son verdaderas escuelas para la formación de cuadros en gran escala. Propagandistas agitadores, organizadores de gran envergadura, comandantes militares, instructores, periodistas, hombres de masas, especialistas de las diversas ramas de la industria o del transporte, economistas, etc. Todos ellos existen en el seno de nuestro Partido, trabajan y desean trabajar mejor aún. Es necesario ocuparse de ellos, ayudando a

completar su formación y su madurez política, acoplarlos según sus capacidades, hacerlos servir mejor a los intereses del Partido, conocerlos mejor y apreciarlos en su verdadero valor, contestando tanto sus electos y sus lados flojos como sus ventajas y sus lados fuertes.

El Partido debe conseguir una **compensación total entre los viejos y los nuevos cuadros**. Todos los militantes del Partido merecen la confianza de éste y **pueden y deben** ocupar en él cargos dirigentes con idéntica autoridad, si poseen espíritu de sacrificio, abnegación y heroísmo e interpretan acertadamente la línea del Partido. Es necesario también interesarse y conocer muy de cerca no solo la composición, sino también la labor de los Comités provinciales y de los Comités de Radio y de sus aparatos de trabajo respectivos. Es necesario convocar de un modo más sistemático las reuniones de activistas del Partido, no sólo para estudiar las decisiones emanadas de los órganos superiores de éste, sino también para su mejor aplicación y para fijar las tareas concretas de cada organización ante los acontecimientos más importantes del día.

El trabajo de preparación, de ayuda y de empleo racional de los cuadros del partido tiene una importancia decisiva para acrecentar el papel político del mismo. Es necesario por tanto, reforzar y ampliar el aparato de cuadros del Comité Central del Partido y hacer que trabaje bajo la dirección inmediata de un miembro del Buró Político, Los Comités provinciales donde aun no existan deben crear rápidamente sus secciones de cuadros bajo la dirección inmediata de uno de sus miembros.

5.ª La magnitud y la variedad de las tareas y de los problemas políticos y prácticos que el Partido se ve obligado a abordar y resolver exigen la **reorganización radical de la estructura y del funcionamiento del aparato de nuestro Partido y de sus métodos de trabajo**. La existencia de nuevos cuadros capaces facilitará enormemente esta reorganización. Es necesario que, tanto en los Comités provinciales como en el aparato del Comité Central, el trabajo práctico de todos los servicios y secciones se organice con arreglo al principio de dar empleo a los nuevos cuadros y a los activistas, sobre la base de un mejor reparto de las funciones con responsabilidad personal y, sobre todo, exigiendo el máximo de trabajo operativo y de control en la ejecución de los acuerdos.

6.ª Las circunstancias especiales y complejas que existen como consecuencia de la guerra—**que el pueblo debe de ganar, cueste lo que cueste**—, el papel enorme que juega el Partido y las tareas cada vez mayores que se le plantean, exigen que todos los militantes, y muy especialmente los activistas y los organismos dirigentes del Partido, **refuerzen de un modo extraordinario la vigilancia** sin que ésta entorpezca el reclutamiento de nuevos afiliados. Es necesario vigilar atentamente para impedir que puedan introducirse en nuestras filas agentes del enemigo o agentes provocadores. Sin caer en exageraciones sectarias o dañosas es preciso proceder a una contrastación metódica de los miembros de dirección provinciales y locales y, en la medida de lo posible, de todos los miembros del Partido. Desde luego, donde quiera que se presenten casos sospechosos o anormales, deben

ser inmediatamente examinados y resueltos, informando inmediatamente a los órganos superiores del Partido. Este no puede albergar en su seno, en modo alguno, a personas que no reúnan las condiciones de moral proletaria propias de todo militante revolucionario.

7.ª Los órganos y dirigentes del Partido deben ser **amplios órganos de dirección** que trabajen **colectivamente**, pero sobre la base de una división racional de trabajo y según el principio de la responsabilidad personal en la ejecución del mismo, que se reúnan periódicamente para discutir y resolver conjuntamente todos los problemas del Partido y llevar a la práctica con rapidez las decisiones hasta la última organización. Deberán convocar conferencias del Partido en las que se discutan a fondo los problemas políticos, desarrollando la auto crítica como arma fundamental de educación y mejoramiento de los métodos de trabajo y corrigiendo sobre la marcha todas las deficiencias.

Profundamente compenetrados con el espíritu del Pleno del Comité Central, todos los militantes del Partido, y en especial los miembros responsables deben hacer que las tareas fijadas en este Pleno lleguen a conocimiento no sólo del Partido, sino de todo el pueblo antifascista, popularizando la línea política y táctica del Partido, interesando por ella al pueblo y atrayéndole a nosotros, haciendo de nuestra línea táctica la línea táctica de las grandes masas del pueblo español, que les sirva de arma para la lucha y para el triunfo.

Hoy más que nunca debemos estrechar también los lazos de solidaridad internacional y educar a todo el Partido en el espíritu del internacionalismo proletario, del marxismo-leninismo.

Fortaleciendo nuestro Partido, educando y forjando a sus miembros, aportando a los frentes de combate y de producción millares de cuadros aguerridos y capaces, reforzaremos extraordinariamente el Frente Popular, la unidad del pueblo español y crearemos la más sólida garantía para ganar la guerra y para edificar el nuevo régimen de Paz, Trabajo y Libertad.

¿Por dónde andarán los miles de votantes que tuvieron el 3 de Mayo los Coscolluela y Primo de Rivera?

Sindicato Nacional Ferroviario (U. G. T.)

Consejo Obrero de Cuenca

En la votación llevada a cabo por el Sindicato Nacional Ferroviario para la elección de los cinco compañeros que han de llevar la representación de la U. G. T. en el Comité Nacional de la Red Unificada de Ferrocarriles, ha triunfado ampliamente la candidatura presentada por el grupo Sindical Socialista y las Fracciones Comunistas de ferroviarios.

Los compañeros elegidos son los siguientes: Vicente Martín, socialista, 24,760 votos; Arturo Jiménez, comunista, 20,409; Pedro Moreno Peña, socialista, 14,689; Lucio Santiago, comunista, 14,601; y Elpidio Martínez, socialista, 14,462 votos.

En esta candidatura la votación menor sobrepasa en más de cuatro mil votos a las candidaturas opuestas.

Con esta elección demostramos nuestro interés por la unión de ambos partidos.

CAJA POSTAL DE AHORROS

(Con la garantía del Estado)

Los ahorros en vuestra casa o en vuestro bolsillo corren el peligro de robo o extravío. Este peligro desaparece completamente si los ingresáis en la Caja Postal de Ahorros. ¿Por qué? Porque aunque perdáis la cartilla nadie puede operar con ella y la Caja Postal de Ahorros os expide un duplicado con el mismo saldo a vuestra disposición.

Nosotros somos partidarios de las haciendas comunales, pero eso debe ser llevado de tal manera que inspire confianza a los campesinos. Y durante ese tiempo, no hemos de ser nosotros sus maestros, sino sus discípulos. Nada sería más necio que el empeño de forzar a la clase media campesina a cambiar sus costumbres económicas. No nos guía el propósito de expropiar a la clase media campesina, sino de estudiar sus especiales condiciones de vida, aprender de ellos mismos los métodos conducentes a un orden social mejor y sobre todo, respetar su libertad de acción.

Lenín. Obras XVI

LABRAR

¡Adelante, camaradas! ¡A labrar!, la tierra espera que este año, año de guerra en el frente, de revolución campesina en la retaguardia, trabajéis con más ahínco que nunca, para que nuestros camaradas de las trincheras tengan todo lo que necesiten.

Cuando viajamos por los pueblos de la provincia, nos duele contemplar rastrojeras todavía no levantadas, barbechos apenas iniciados. No, esto no puede seguir así. Es preciso que todos los camaradas del campo, que todos los trabajadores de la tierra se den cuenta de ello. Y que nuestros camaradas, vanguardia de choque en todas las ocasiones, se constituyan en grupos de trabajo intensivo, en brigadas de producción que marquen el camino a seguir a los reacios al trabajo, a los que creen que porque la tierra es suya no tienen el deber de trabajarla.

Recordad, camaradas todos, que el campesino de las tierras de Franco trabaja para los amos de siempre y que el campesino de las tierras liberadas por el Gobierno del Frente Popular trabaja para sí mismo. Y con este recuerdo, siempre vivo, seguid adelante, laborando las tierras sin descanso, creando las condiciones precisas para que no volvamos a trabajar para los propietarios de siempre como nuestros camaradas sojuzgados al otro lado de las trincheras.

¡Camaradas del campo!

¡Por las brigadas de choque para la barbecheral!

¡Por una producción agrícola de guerra!

¡Adelante!

Relación nominal de los donativos que han aportado los camaradas de este Radio en conmemoración al 14 de abril y 1 de mayo, a beneficio de los combatientes:

Nombres y apellidos	Marzo	Abril	Mayo	Junio	Agosto	TOTALES
	Pts.	Pts.	Pts.	Pts.	Pts.	Pts. Cts.
Andrés Triguero	32				2	30,00
Francisco Viagel	32				2	30,00
Bienvenido Triguero	32				2	30,00
Claudio Triguero		12				22,00
Dionisio Collada	32	6			2	41,00
José Triguero	64		12		2	70,00
Sandalio López	32				1	25,00
Juan Sanz	32				1	25,00
Nicasio Molinero	48				1 m	37,50
Bonifacio González	16				m	12,50
Dionisio Pérez	16				m	12,50
Mateo Cantero	32				1	25,00
Teodoro Triguero	64				2	50,00
Juan González	32				1	25,00
Casildo Triguero	64				2	50,00
Pedro Séiz Solera	16				m	12,50
Dámaso González	32				1	25,00
Florentino Hervás	32				1	25,00
Leocadio Triguero	32	6			1	36,00
Jesús Triguero	48				1 m	37,50
Julián Collada	32				1	25,00
Marcelino Serrano					2	10,00
Rufino Sáiz	32	6	6		1	46,00
Raimundo Molinero	16				m	12,50
Pedro Séiz Collada	16				6 m	22,50
Jacinto González	32				1	25,00
Marcelino Ruiz	32				1	25,00
Juan Collada	48				1 m	37,50
Manuel Triguero	32	6			4	51,00
Heliodoro Triguero		24				44,00
Norberto González	32				1	25,00
Severiano López	32				1	25,00
Vicente Collada	64				2	50,00
Fulgencio Viagel	16				m	12,50
Constantino Garrote		6				11,00
Félix Palomares	32				3	35,00
Tomás Palomares	16				2 m	22,50
Luciano López	16				m	12,50
Angel González			24			44,00
Heliodoro Collada	32				1	25,00
Teodoro Collada			24		3	59,00
Severiano Agudo	32				1	25,00
Pedro Palomares	16				m	12,50
Sandalio Agudo	48				1 m	37,50
Cirilo López	48				1 m	37,50
Ruperto Triguero	64	6			2	61,00
Félix Molinero	48	6			1 m	48,50
Ignacio Triguero	32				3	35,00
Rafael Agudo	64				2	50,00
Nicolás Triguero	32	6			1	36,00
Fermín Alcázar	32					25,00

(Continuará)

Verdelpino de Huete, a 4 de mayo de 1937.—Por el Comité del Radio: El Responsable, *Andrés Triguero*; El Secretario general, *Dionisio Collada*.